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今天（12 月 21 日），网
络上不断有消息宣称“雅万
高铁列车脱轨”，一些文章
甚至干脆把标题标为“突
发! 雅万高铁列车脱轨”，
或者“印尼雅万高铁试营运
脱轨”等等，不仅一些自媒
体在进行这样炒作，连网易
等新闻网站事实上也在以
讹传讹。

事实上，说“雅万高铁
列车脱轨”是非常不准确切
的表述。

据了解，印尼-中国高
铁合资公司（KCIC）已公开
强调，出轨的列车不是属于
雅万高铁项目，而是工作列
车，更不是载客列车。

还是让我们看看当地
媒体到底是如何报道的？

据印尼 METRO 新闻台
12 月 20 日报道，印中高铁
有限公司总经理德威雅纳
（Dwiyana Slamet Riyadi）透
露，被 Sinohydro 承包人的货
运列车发生出轨，包含了内
燃机车和固定发动机。所
以，发生出轨是货运列车，
而不是快速列车的部分。

截至目前，该公司和相关部
门合作，对上述事故进行评
估，并对相关事故调查提供
支持，以确保雅万高铁工程
的顺利进行。

印尼交通部列车安全
处主任艾迪（Edi Nursalam），
经过实地调查后，19 日中
午确认出轨事故纯属工作
意外事故，事发原因还在和
国 家 交 通 安 全 委 员 会
（KNKT）合作进行调查中。

今天，印尼《国际日报》
发表的报道题目是“印中高
铁公司发布雅万高铁事故
声明，以正视听”。

据报道，12 月 19 日，印
尼-中国高铁公司总经理秘
书 拉 哈 迪 安（Rahadian Ra-
try）就 12 月 18 日 17 时发生
的技术机车与安装钢轨（压
载）工程车相撞事故发表声
明。 公司与有关方面协调
处理事故，公司完全支持有
关当局进行的调查过程。

与此同时，拉哈迪安确
保 KCJB 工程的开发进程目
前正在进行中。KCJB 地区
的建设是车站和铁路子系

统的安装，这些子系统按照
程序进行，包括安装无限量
铁 轨 。 拉 哈 迪 安 最 后 表
示，印尼-中国高铁公司将
对铁路安装的标准操作程
序和其他工程进行全面评
估，以及确保 KCJB 承包商
进行的所有工程，在每项工
程活动中实施安全、安保、
健康和环境的各项要求。

我们知道，雅万高铁项
目一路走来已经一波三折，
非常不容易。

从最初与日本的竞标
发榜，到后来的因土地征用
艰难等问题而延误工期，期
间也有不同政治势力以不
同方式干预阻挠，但是中印
尼合作大势不可阻挡，双方
为合作付出了不少心血，真
可谓好事多磨呀。

从雅万高铁实践可以
看出中资企业走出去的机
遇与挑战。

当然，任何时候都要确
保安全的发展，雅万高铁是
我国高铁走出去的样板工
程，受到两国的高度重视，
今年巴厘岛 G20 峰会之际

两国首脑见证了雅万高铁
项目试运行开启。

越是在这样时刻，越是
重点对外项目，越要科学严
谨的进行，尤其是现在国际
形势充满对抗和博弈的情
况下，任何小的失误都会被
别有用心的人利用。网络
上也有一种阴谋论的说法
尚未得到证实，但是印尼国
内外始终有股政治势力不
愿 意 雅 万 高 铁 项 目 顺 利
推 进 倒 是 实 实 在 在 的 现
实。

联想到日前中国援建
巴基斯坦瓜达尔港遭袭着
火，事态发展也一再提醒我
们，推进“一带一路”需要更
加接地气，而从事“一带一
路”研究工作则需要多了解
掌握第一线真实复杂的情
况，而不能仅仅是办公室
里 学 者 书 生 们 的 简 单 推
论。

笔者祝愿雅万高铁项
目克服一切困难，早日投入
运营，造福当地百姓。

席来旺
（人民日报前驻印尼记者）

【本报讯】外 交 部 长 蕾
特诺周二（20/12)在联合国
区域人权公约活动开幕仪
式上指出，印度尼西亚将
很快终止在联合国人权理
事会的成员资格。在过去
三年中，我们学到了很多
东西，并为人权的进步做
出了贡献。

蕾特诺随后请求继续
获得支持，以便我国能够
在下一个时期恢复成员资
格，并希望我国能够继续
在处理区域和全球人权问
题方面作出贡献。

她 指 出 ，我 们 打 算 继
续共同做出贡献。我们当
然 希 望 获 得 支 持 在 2024/
2026 年期间成为成员。

在 会 上 ，蕾 特 诺 外 长
还强调了捍卫人权需要共

同关注的三件事。首先是
加强人权机构。

蕾特诺外长表示，人权
机构是保护问题的第一道
防线。因此，国家人权机构
必须能够确保根据国际人
权标准得到有效执行。在

这方面，我们正在努力加强
东盟政府间权利委员会，以
应对区域人权挑战。未来，
我们还需要将这种区域人
权对话平台制度化。

第二是处理最紧迫的
人权问题。其中一个紧迫

问题是妇女和女童的权利
问题，这是印度尼西亚关
注的问题。就在两周前，
我 国 主 办 了 一 次 国 际 会
议，动员支持阿富汗妇女
的受教育权。粮食权也是
另一个需要我们关注的紧
迫问题，特别是在当前的
全球粮食危机中。

三是加强人权领域的
合作。需要在国家层面实
施有利的局面，以便合作
更加有效。在国家层面，
政府和民间社会不应发生
冲突。无论如何，我们都
为同一个目标而努力。那
么我们为什么不一起工作
呢？与此同时，在国际层
面，我们必须避免将人权
政治化、双重标准和相互
羞辱。 （亮剑）

我国将终止联合国人权理事会成员资格

外交部长蕾特诺在联合国区域人权公约活动开幕
仪式上讲话

【本报讯】周六（17/12)，
南丹格朗市塞榜多达尔水
果店（Total Buah Segar）员工
SP（27 岁）勒死了无辜女店
长R（31 岁）。在此之前，杀
人凶手SP一直在房间里思
考。

南丹格朗市警局长沙
利 中 校（Sarly Sollu）周 一
（19/12）在新闻发布会上，
揭示了塞榜多达尔水果店
女店长的谋杀案。

沙利中校指出，周六
(17/12)早上，店员SP向女店
长 R 要求借款 25 万盾，SP
借款的目的是想赎回其抵

押的岳父的摩托车，女店长
没有答应。然后，SP回到自
己的房间思考，是否应该杀
人以获得受害者的财产。
在沉思中，SP决定干掉女店
长 R 以夺取其财产。大约
10 分钟后，SP 回到 R 的房
间，说是要讨香膏以治疗胃
疼。当R转身寻找香膏时，
SP随后扑向R，并勒住其脖
子近10分钟，直至R窒息死
亡。之后，凶手取走了受害
者的钱包、Oppo 品牌手机、
脚金链、金手镯。

凶手将死者的财产存
放在一个地方，并盖一块麻
袋。根据计划，凶手将到回
来取走。然而警方获得报
案后，立即派员前来处理犯
罪现场，一些线索显示 SP
牵 涉 谋 杀 案 。 结 果 直 到
1x24 小时后，SP 才被成功
逮捕。

SP被控违犯刑事法典
第 340 条关于蓄意谋杀，以
及刑事法典第 365 条关于
暴力盗窃，最高刑法是判处
死刑或至少 20 年监禁。

（亮剑）

南丹格朗市警局长
沙利中校

南丹格朗市水果店员工
因借款不遂 竟然忍心杀害无辜女店长

【本 报 讯】周 一（19/
12），巴 布 亚 多 利 卡 拉 县
（Tolikara）警局遭到多名居
民用箭、利器和石块袭击。

巴布亚警区公关主任
穆斯托法上校在周二（20/
12）的书面声明中说，两位
简名为 DK 和 YB 的居民于
周 一（19/12）中 午 12 点 28
分左右来到多利卡拉警察
局时，袭击开始了。

上述两名喝醉酒的居
民随后袭击了一名警卫人
员，并在多利卡拉警察局引
起骚动。

多利卡拉警察局的值
班人员随后试图安顿两名
殴打者的安全。 然而，试

图谈判的警员反而遭到肇
事者的袭击。

穆斯托法说，肇事者逃
跑后，随后带同家人和朋友
约数十人一起返回了多利

卡拉警察局。这数十人携
带利器、弓箭和石块袭击警
官。多利卡拉警方随后试
图通过向空中鸣枪警告和
发射催泪瓦斯驱散群众。

但这没有用，人群反而更加
失控。

卡马尔说，暴徒随后从
各个方向向警察投掷石块，
并翻过围栏强行进入院子。
因此，警察被迫采取果断行
动，射杀了一名肇事者。

这并没有使人群散去，
人群更加疯狂袭击，他们从
各个方向向警员投掷石块，
并通过翻越多利卡拉警察
总部的围栏强行进入院子，
警方被迫采取了果断、慎重
的行动。由于这起事件，卡
马尔说，有一个人在前往瓦
梅 纳 医 院 的 疏 散 途 中 死
亡。 此外，还有 3 位居民
和 5 位警察受伤。

与此同时，袭击者还破
坏了 4 辆警察公务车，打碎
了 5 个 警 察 办 公 室 的 窗
户。 （Irw）

巴布亚多利卡拉警局遭群众袭击
造成１人死亡 3位居民和5位警员受伤

警方控制了巴布亚多利卡拉县（Tolikara）的局势

【本报讯】民主与战略
事务研究所执行主任乌曼
(Ahmad Khoirul Umam) 评 估
说，甘贾尔亲近普安的举动
充满了政治目标。甘贾尔
被认为是试图打破自己和
普安之间已经持续了很长
时间的沟通之冰。然而，更
重要的是，这位中爪哇省长
希望能改善自己与普安及
其他印尼斗争民主党精英
的关系，以便顺利走上2024
年总统选举舞台。

乌曼日前表示，沟通
的解冻有望为政治谈判和
妥协创造空间，以便印尼
斗争民主党内部可以为甘
贾尔在即将到来的 2024 年
总统选举铺平道路。 甘
贾尔正在玩弄爪哇式的政
治沟通策略，在普安面前
表现出一种谦虚的态度。
毕竟，普安是印尼斗争民
主党最大的政治“股东”之
一，所以甘贾尔必须尊重
普安。

乌曼指出，谦逊的态
度不仅显示了甘贾尔的灵
活性，而且，被认为是征服
对手和朋友自高自大的有
效方法。然而，这种策略
也可能被解读为不言而喻
无利可图的行为。如果不
用心和坚持不懈地进行，
实 际 上 会 加 深 反 感 的 态
度。

甘贾尔在沟通技巧方
面确实充满挑战。有传言
称，甘贾尔和普安在党内
竞争印尼斗争民主党推举
的总统候选人的入场券。
然而，决定权完全掌握在
梅加瓦蒂总主席手中。如
果甘贾尔能够说服普安或

其他党员相信其忠诚度，
那么这名印尼斗争民主党
政治家进入总统选举阶段
的道路，被认为越来越开
放。 然而，如果甘贾尔的
沟通只是表面文章，而不
能建立政治信任，那么甘
贾尔的机会就会搁浅。

众所周知，长期以来，
有传言称，甘贾尔与普安
的关系不和谐，因为据称
与普安竞争 2024 年总统大
选的入场券。然而，后来
两人看来很亲密。 11 月
底，甘贾尔在中爪哇梭罗
市的 Adi Sumarmo 机场迎接
普安达的到来。两人随后
参加了周一（ 21 /11）在梭
罗市举行的印度尼西亚青
年企业家协会（HIPMI）第
XVII 届全国大会。在活动
中，普安和甘贾尔在被投
资部长巴赫利尔称为总统
候 选 人 时 笑 得 很 开 心 。
在佐科维、甘贾尔、普安和
其他受邀嘉宾面前，巴赫
利 尔 声 称 ，今 天 ，总 统 先
生，我在颤抖，有两位总统
候选人，普安和甘贾尔出
席大会。

甘 贾 尔 于 周 日（ 11/
12 ）在 Adi Sumarmo 机场迎
接接普安，这位印尼斗争
民主党主席是来参加佐科
维总统的次男凯桑与艾莉
娜的婚宴。

周五（25/11），在梭罗
市诺富特酒店，甘贾尔声
称，这种亲密关系证明我
与普安的关系没有问题，
与 国 会 议 长 的 关 系 还 可
以，看起来很亲密。大家
都看到了，我与普安的关
系没有问题。 （亮剑）

甘贾尔与普安关系密切
观察家：要与牛头党谈判为夺魁铺路

陆慷大使就雅万高铁事故答记者问

说“雅万高铁列车脱轨”是非常不准确的

第一新闻台：我想问关
于雅万高铁发生的事故问
题，这个事故中两名中国技
术工人身亡，四人受伤，请
问大使先生，对这个事故有
什么反馈？请介绍一下有
关情况，这对雅万高铁的竣
工时间会不会造成影响？

答：我注意到印尼政府
有关部门负责人，以及中印
尼合资公司的负责人已经
做出公开表态。我也在这
里同大家分享一下我所掌
握的情况。

当地时间 18 日下午 4:
30左右，在雅万高铁项目西
万隆附近高铁铺轨施工设
备在大坡道下行的过程中
出现了故障制动失灵，导致

冲出路基脱线。事故造成
两名中国技术工人不幸遇
难，另外两名中国技术工人
受伤，不是四人。这些工人
来到印尼，是为雅万高铁的
建设，为中印尼合作做贡献
的。两名工人不幸遇难，令
人痛心。在此，我谨对遇难
者表示沉痛哀悼，向他们的
家属表示深切慰问。事故
发生后，不少印尼朋友对两
名中国工人不幸遇难表达
了哀悼，这也反映了印尼人
民的真挚情谊，我们对此深
表感谢。

目前，事故的善后工作
正在进行之中。事故发生
后，中印尼合资公司和承包
商联合体第一时间对伤者

进行了紧急救治。也开展
了抢险救援工作。现在两
名伤者的情况非常稳定，其
中一名伤者在事后第二天，
也就是 19 号，就已经出院
了。

中国大使馆与印尼政
府有关方面以及项目负责
方中印尼合资公司一直保
持密切联系。据了解，事故
的 原 因 仍 在 进 一 步 调 查
中。根据目前为止我们所

了解到的情况，发生事故的
设备只是在建设期间铺轨
施工使用，不是今后高铁的
运营设备，也与高铁施工质
量无关，不涉及高铁建成开
通后的运营安全。据了解，
事故现场救援工作已经接
近尾声，复工复产也已在逐
步有序开展中。正如印尼
政府部门和雅万项目负责
人所说，此次事故不会对雅
万项目建设总工期造成影
响。

我也愿感谢媒体朋友
对这次事故，特别是事故中
两名遇难中国技术工人的
关心。

安塔拉通讯社：关于雅
万高铁事故，请问受难员工

的处理是怎样的？
答：刚才我已经介绍了

相关情况。事故发生以后，
中印尼合资企业和承包商
联合体、特别是有关参建企
业，第一时间采取行动联系
了他们的家属。现在整个
善后工作还在进行之中。
我希望出于对逝者和逝者
家属的尊重，以及对企业正
在做出努力的尊重，大家还
是静待他们妥善处理的结
果。我刚才说过，他们到印
尼来是为雅万高铁建设、为
中印尼合作做贡献的，相信
中印尼双方特别是参建企
业 一 定 会 做 出 妥 善 的 安
排。

本报记者 闻喜 报道

事故现场


